

	PTS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . 5 cts.
Id. atrasado 10 »

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Oficinas: Conquistador, 30

UNION COMERCIAL

Viaje directo á Barcelona

Saldrá el próximo jueves 5 de Septiembre á las 6 de la tarde el rápido vapor

Mallorca

Admite carga y pasaje á precios reducidos.

Toma carga con destino á Málaga. Informes: Oficinas, Victoria 12.—Agente de Aduanas, Bernardo Estola, Muelle, 6.

Colocación

La desea un joven que sabe teñeduría y ha sido dependiente de Ultramarinos, al mismo tiempo se ofrece por sobrador, mozo de almacén, dependiente ó cosa análoga. Informes, Herrería, 74, taller.

Se vende

Motor á gas de siete caballos de fuerza, en estado immejorable. Informar en Centro de Anuncios y Librería de Luis Fabregas, Brossa, 22.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

SOLO POR 15 DIAS
Rico y variado surtido de molduras para cuadros, CROMOS Y ESTAMPAS.
No comprar sin ver los artículos de esta casa.

25-BROSSA-25

LA ACTUALIDAD

Lerroux y los socialistas

Son defectos de los obreros socialistas pretender vivir completamente aislados estableciendo sistemáticamente profundas fosas que los separen de todas las clases sociales y de todos los grupos, sean de la especie que fueren, en los que sólo ven enemigos, y crear muy caprichosamente que nadie sabe nada de cuanto sucede en sus filas tanto en noticias de sus creencias como en lo referente á sus movimientos societarios y á las personas principales que señalan la ruta á las masas. Es una lamentable equivocación, que muchas veces quedaría bien patentizada si ellos, por el contrario, se decidieran á luchar en todos los terrenos y paralelamente con otras fuerzas que en un momento dado persiguen un mismo ideal. Es imposible—y en esto también se equivocan algunos socialistas,—que el económico sea el fin único del socialismo.

Y para probarse en un caso concreto, replicando por una sola vez á lo que dice *El Obrero Bolear* de ayer, cuando supone que LA ALMUDAINA no tiene antecedentes de ideas, sucesos y personas, le hacemos presente que en esta casa se sigue con verdadero interés las manifestaciones de la cuestión social en sus diferentes fases, y que, por tanto, nos enteramos con pesar de las escandalosas polémicas de la prensa libertaria y socialista, en cuyas columnas aparecen horribles acusaciones de una y otra parte que no siempre quedan desvanecidas por falta absoluta de pruebas al defenderse.

El que estas líneas escribe, ha asistido á varias reuniones íntimas de las Juntas Directivas de Sociedades Obreras en Barcelona, y en ellas encontró repetidas veces al señor Lerroux, persona que para nosotros tiene el mérito de la sinceridad, gesto que les decía claramente que las huelgas—y entonces se trataba de la de los tranvías—habían de ser revolucionarias y que, como ellos no estaban dispuestos á obrar con radicalismo, les suplicaba que no le obligasen á hablar á los hueguitas porque acaso al hacerlo no se limitaría á un simple juego de palabras sin sentido. A pesar de todo, aquellos hombres que constituían algunas Juntas Directivas insistieron en que hablara á la multitud, algo decalada y asustada. Y en efecto retronó la voz de Lerroux que fué acogida con estruendosos aplausos, sobre todo en los pasajes más duros y virulentos; y á los pocos días se rompió el fuego entre las masas y el poder público.

Y conocimos también, porque así interesaba á nuestro estudio sobre cuestiones sociales, á otras personas de poderosa influencia en las Sociedades obreras realmente muy numerosas, y nos convencimos de que ni su inteligencia, ni su sinceridad están á la altura de los puestos á que les levantaba el atrevimiento ó la facilidad de palabra. Realmente no se pierde el tiempo en tales visitas. El estudio es interesantísimo.

Por otra parte hemos de añadir que el *Progreso*, que es el periódico de Lerroux, se encuentra en manos de los trabajadores y en las mesas de lectura de las Sociedades. Y en sus columnas aparecen los artículos de que protesta *El Obrero Bolear*.

Podríamos escribir más extensamente. Pero no lo haremos pues sólo nos propusimos advertir amigablemente al colega que nuestro silencio no significa ignorancia en cosas que á las cuestiones obreras atañen.

El escuadrón fantasma (Cuento)

Como se acercaba la noche con rapidez y la batalla estaba aún indecisa, dejando el ejército ruso en una posición verdaderamente crítica, el general, príncipe de Rukaine, que mandaba el ala izquierda, al ver que iba á ser envuelto por el enemigo, dió orden de cargar á los pocos cosacos que le quedaban.

Se trataba nada menos que de desalojar á 2.000 turcos que estaban fortificados en el pueblecito de Parkow, con baterías de artillería. Era absolutamente preciso que los rusos pudiesen rechazarlos de allí, si no querían quedar envueltos...

Era necesario este acto de temeridad para que se cambiara el aspecto de la batalla y pudiera continuarse la marcha hacia Plewaa.

Pero la empresa era muy difícil porque los soldados que ocupaban á Parkow formaban todos parte de la guardia particular del Sultán y eran unos mocetones de seis pies de estatura que no se asustaban por nada, que nada les infundía miedo y que tenían por principio no dejar un enemigo en tierra sin antes haber trazado á puñaladas en su espalda la roja cruz de Mahoma.

El príncipe Rukaine no lo ignoraba. Por esto cuando se decidió á enviar sus quinientos cosacos, todo lo que le quedaba del famoso regimiento del Ural, comprendió que los enviaba á la muerte y que ninguno de ellos volvería.

Hizo llamar al capitán, un joven hermoso, rubio con ojos muy azules, que se llamaba Sergio Frithiof y que no tenía más de 25 años.

Friamente, le dijo: —Caballero, tendrá usted el honor de cargar, lanzará usted sus caballos á toda velocidad contra el pueblecito de Parkow, que la infantería enemiga ocupa en este momento. Si llega á apoderarse de la posición, estará abierta la brecha y el ejército se salvará; pero tendrá que batirse en la proporción de uno contra cuatro y esto indica la muerte segura para la mayor parte de ustedes. Si se apodera de Parkow y queda libre el paso, haga sonar la campana de la iglesia y á mi me servirá de aviso. Si no resuena ningún sonido en los aires, es señal de que el ejército ruso debe sucumbir y que ninguno de nosotros sobrevivirá.

El capitán bajó lentamente su sable en señal de aquiescencia. Sergio Frithiof, á pesar de su mirada suave como la de una mujer, era un rudo soldado. Después pronunció á media voz estas palabras: —¡La campana sonará!

Las balas llovían al rededor de los cosacos, cuyos caballos se encabritaban, furiosos y cubiertos de espuma. Sergio Frithiof levantó los brazos. Resonó un estrépito salvaje y la masa sombría de los jinetes se precipitó galope para salvar la pendiente que sube hasta Parkow.

Admirable estaban aquellos gigantes, encorvados sobre las sillas y lanzas en ristre. Según orden de su capitán, habían cesado sus gritos, y solo se

oía el sordo y formidable rumor del galope de los caballos.

Cuando los soldados de la guardia turca vieron acercarse aquel huracán humano, los más temerarios de ellos, aquellos que ignoraban lo que era temblar, sintieron un estremecimiento.

El choque fué formidable. Cada sa-lblazo cortaba una cabeza, cada tiro derribaba un hombre, y corrían arroyos de sangre á lo largo de las cavas. Pero los cosacos estaban diezmos.

Sin embargo conociendo el general turco que sus tropas estaban quebrantadas, les hizo efectuar un movimiento de retroceso para desalojar el pueblecito. Después, confiando en la superioridad del número, les hizo tomar posiciones á un kilómetro de allí, cerca de una granja abandonada, desde donde podría disparar la artillería.

¡Parkow estaba tomando, pero no se había abierto la brecha!

Sergio Frithiof rugió de coraje. —¡Hubiera querido morir y la muerte le respetaba!

—¡Usted puede salvar el ejército! le había dicho el general, príncipe de Rukaine.

Costara lo que costara, era preciso continuar aquella carga insensata que había hecho retroceder al enemigo, ¿pero cómo, pues el escuadrón estaba reducido á muy pocos jinetes?

El capitán reunió sus cosacos en la plaza mayor de Parkow y los contó. Apenas llegaban á sesenta. Más de cuatrocientos cadáveres estaban tendidos en las calles del pueblo junto á los de los turcos.

Los caballos sin jinete erraban agrupados dócilmente. Pocos de ellos habían muerto, pues las balas bien dirigidas sólo tocaban á los jinetes en mitad del pecho. El tierra no había más que cadáveres, pues los soldados del Sultán no se habían olvidado de la sangrienta cruz de Mahoma.

La tarde tocaba á su fin; rosada claridad iluminaba suavemente aquel horrible espectáculo, claridad que iba á morir en el campo de batalla, que pronto iba á ser campo de derrota.

Sergio permanecía silencioso y muy sombrío. Sentía en su interior una rabia sorda, una gran desesperación de estar allí impotente contra un enemigo, al que, si embargo, había vencido.

De repente acudió una idea á su imaginación, un pensamiento fantástico. Se pasó la mano por la frente como quisiera aclarar la confusión que reinaba en sus ideas, y con sus ojos azules echando llamas, murmuró muy bajo:

—¡Vamos á continuar la carga!

Y volviéndose hacia sus hombres, añadió: —Recogeréis todos los hombres que han caído muertos por el pueblo y sus jinetes todos los caballos que van errantes; después colocaréis los cuerpos sobre las sillas y los ataréis solidamente con las correas de las lanzas.

Un estremecimiento recorrió las filas. —¿Qué pretendía el capitán? ¿estaba loco? ¿poner en silla los cadáveres? ¡profanar el reposo de los soldados muertos ante el enemigo!

Hubo un momento de vacilación. —¡Hacedlo!, dijo friamente el capitán.

Los cosacos obedecieron. Fácil les fué reunir los caballos que se agrupaban por costumbre, y levantado con mano vigorosa los cadáveres ensangrentados, los afirmaron en los estribos.

Esta escena era horrible, y aquellos hombres que momentos antes habían mostrado tanto valor, ahora temblaban al efectuar tan repugnante tarea.

—¡A caballo vosotros también! exclamó Sergio Frithiof cuando vio formado su antiguo escuadrón, un escuadrón de soldados que carecían de vida.

Los sesenta cosacos, con las manos enrojecidas por la sangre, ocuparon su sitio á la cabeza de las filas.

—¡Vamos á cargar por segunda vez!, dijo el capitán.

—¿Y lo crees posible con semejantes jinetes? dijo uno de los cosacos.

—¡Vayamos á la cabeza, contestó el oficial, y sus caballos seguirán á los nuestros.

III

El escuadrón se puso en marcha y comenzó la carga en la pendiente

que descendía desde Parkow hasta la granja en que estaba el enemigo.

Los turcos, que habían visto caer á sus disparos la mayoría de los soldados rusos, se encontraron intranquillos entonces y quedaron estroñamente sorprendidos cuando oyeron de nuevo el ruido de la caballería que se acercaba.

Al grito de alarma dado por los centinelas, se despiugaron en batalla é hicieron fuego en toda la línea.

Cuarenta cosacos cayeron: eran los vivos, los de primera fila.

—¡Mientras tanto los otros, invulnerables, continuaban la carga!

El capitán Sergio blandía su sable por encima de las cabezas, y los caballos, arrastrados por su ardor bélico, galopaban con espantosa celeridad.

Los soldados turcos no podían concebir en masera alguna lo que sucedía. ¿De dónde salía aquel escuadrón? ¿Quiénes eran aquellos demonios que recibían las balas sin moverse, encorvados sobre las sillas, muy bajos, sin pronunciar una palabra, sin dar un grito?

Durante una sola noche naciente, aquella carga semejaba una carrera de las leyendas heroicas; no se podía distinguir el número de caballos y podía creerse que era toda la caballería rusa, todo un ejército fantasma el que llegaba.

Flaquearon las primeras filas de la infantería, las otras no tardaron en retroceder y de repente, sin comprenderlo, sin sin darse cuenta de ello, los turcos abandonaron sus armas y huyeron.

Entonces vieron una espantosa derrota. La posición hasta había sido desalojada y el paso estaba libre.

Sergio Frithiof, que había sido respetado por las balas, se volvió y vió que allí estaba su escuadrón, casi completo, en su orden habitual, tan dóciles eran los caballos. Cuando gritó ¡Alto! aquellos ruidos animales se habían parado detrás de él y permanecían inmóviles, con la cabeza baja y cubiertos de espuma.

La mayoría de los jinetes permanecían aún sobre la silla, pues las correas de las lanzas eran sólidas.

Pocos minutos después en el silencio de la noche sonó la campana de iglesia con fúnebre tañido...

IV

La victoria era posible, casi segura, pues se había abierto brecha con la carga de los cosacos y los turcos abandonaban sus posiciones.

El general, príncipe de Rukaine, se descubrió al oír el sonido de la campana, pues comprendió que los cosacos se habían batido denodadamente y que se habían sacrificado para salvar á lo restante del ejército.

Y aquel hombre, que durante su vida había presenciado tantos combates y actos de arrojo, derramó lágrimas.

Acompañado de su estado mayor, se dirigió á galope hacia Parkow; pero tenía el corazón oprimido, temiendo encontrar derribados todos sus hermosos cosacos, de modo que la alegría de la victoria quedaba oscurecida por el dolor.

Desembocó en la plaza mayor del pueblo.

—¡Qué fué su sorpresa al percibir de repente, formadas en batalla, las negras filas del escuadrón!

—¡Bien serían unos trescientos aproximadamente, con el capitán Sergio Frithiof á su cabeza.

—Éra completamente de noche; pero brillaba la luna, con aquella claridad, é la luna de Oriente que da á los objetos planteados reflejos.

El capitán Sergio se adelantó al encuentro del general.

—¡Parkow está libre! dijo, saludando con el sable.

—¿Así, pues, ha podido V. cargar?— preguntó el príncipe.

—Dos veces consecutivas, y ha sido preciso desalojar al enemigo de una granja, en que se había atrinchado.

—¿Ha tenido V. muchos hombres muertos, capitán?

—¡Todos mis hombres!

—Pero entonces, preguntó el príncipe Rukaine, ¿qué soldados son aquellos que ven allí sobre sus caballos?

—¡Nuestros bravos cosacos, héroes hasta después de muertos!

El príncipe Rukaine se aproximó y á la pálida luz de la luna vió las cabezas de los muertos inclinados sobre sus

caballos y que se balanceaban con los movimientos de sus monturas.

ENRIQUE DE GORZ

El viaje del Czar

¿Irá á París?

Todo París desea vivamente que el Czar, en su próximo viaje, visite la gran capital.

Que el soberano piense en ello, es indudable; que lo realice es inseguro, pero hay grandes probabilidades de que suceda así.

Los indicios en que la prensa francesa se funda para suponer que el Czar irá á París son que entre su llegada á Francia y la batalla y revista que pondrán término á las maniobras y á las cuales asistirá el imperial viajero, media un día; éste lo pasará en París; así, por lo menos, lo espera el Gobierno francés.

Preparativos

Un representante del ministro de Negocios Extranjeros ha salido al encuentro de Nicolás II con orden de hacer cuanto pueda para que la familia imperial, que en la tarde del combata regresará á Compiègne, vaya desde Compiègne á París, donde almorzará en la embajada rusa.

Después del almuerzo, los reales huéspedes visitarán el puente de Alejandro III donde podrán tener lugar determinadas representaciones.

Por la tarde comerá en el Eliseo, desde donde regresará á Compiègne para volver á la mañana siguiente á Reims.

M. Dausset, presidente del Consejo Municipal, convocó el lunes á todos los miembros del Consejo, examinándose allí todas las probabilidades del viaje del Czar, y estudiando el proyecto de festejos en su honor.

De organizar el programa se ha encargado á M. Bouvard, y el Consejo envió un telegrama á Nicolás II rogándole en nombre de París que visite la capital.

Por de pronto el día de su llegada á Francia, se verificará en París una iluminación general extraordinaria.

La revista naval

El ministro de Marina ha encargado al célebre pintor Poilpot un cuadro para el ministerio reproduciendo la revista naval á la que asistirá el emperador.

Poilpot es el autor del cuadro «La coronación del Czar Alejandro III en Kremlin».

Eduardo VII

Cinco ingenieros ingleses han llegado á París para hacerse cargo de un vagón que se halla en la estación del Norte y que la Compañía de Wagons-Lits construyó recientemente con arreglo á los últimos adelantos para el servicio del rey de Inglaterra.

El vagón lleva la cifra siguiente sobre las armas y corona inglesas: E. VII.

Esto ha hecho suponer que Eduardo VII piensa aprovechar la estancia de su primo Nicolás II en Compiègne para visitarle, lo cual constituiría un acontecimiento de gran importancia internacional.

El puerto de arribada

Sábese positivamente que el Czar y la emperatriz desembarcarán en Dunkerque, aunque se ignora la fecha; por lo cual todos los grandes buques de la armada que han de tomar parte en la revista se hallarán en Dunkerque desde el domingo 15 de Septiembre.

La Cámara de Comercio se ha reunido para acordar la recepción que ha de hacer á los ilustres viajeros, pues se supone que éstos tomarán tierra frente al edificio de la Cámara.

Por lo que hace á la revista naval, nada se ha decidido todavía, pues se ignora la fecha de la llegada de los viajeros y es indispensable ese dato para calcular las mareas y corrientes que se produzcan.

El Consejo Reims ha votado un crédito de 25.000 francos para los gastos de la recepción.

Elección de campo

M. Delcassé, ministro de Negocios Extranjeros, acompañado del generalísimo M. Brugère y de M. Malland, subdirector del Protocolo, han llegado á Reims, donde con el gobernador militar de la plaza y la oficialidad del Estado Mayor, dirigió á Betheny, donde deberá celebrarse la revista.

Estudiaron las líneas generales de la misma y el emplazamiento de las tropas.

Comida militar

Se acordó que cuando el desfile de las tropas termine, se coloquen éstas en dos grandes líneas paralelas en el campo de carreras de Courci.

En el centro de aquella inmensa guardia de honor se pondrá la mesa para el almuerzo de campaña de la Familia Imperial.

La batalla

Después visitaron los expedicionarios los fuertes de Fresno y Vitry y acordaron que en este último se sirva el almuerzo íntimo al emperador el día en que asistirá a la gran batalla que debe librarse en la parte Este de Reims y que coronará las maniobras militares antes de la revista.

El emperador asistirá al maravilloso espectáculo de ver desplegarse los cuatro cuerpos del ejército desde lo alto de una loma, a 200 metros sobre el nivel del terreno, al Norte del pueblo de Berry, desde donde se abarca una extensión llana de más de 20 kilómetros.

El general Brugère ha elegido el sitio por sí mismo.

Socorros a los ahogados

Mucho se habla desde hace algún tiempo del método indicado por el doctor Laborde para auxiliar a los ahogados.

Este método es digno de ser vulgarizado y propagado en todas partes, y aun en ausencia de un facultativo puede salvar la vida a desgraciados, a quienes se podría creer irremediabilmente perdidos.

Un salvamento

Hé ahí, entre otros, un ejemplo de los más curiosos explicado por M. Hilairet, de Angulema.

«El sábado pasado, una muchacha de dos años y medio se levantó de la mesa mientras sus padres estaban almorzando, salió al patio, en donde pasaban la colada, y cayó de cabeza en un cubo lleno de agua.

«¿Cuánto tiempo permaneció allí? Sus padres lo ignoran, pero notando su ausencia, la madre se levantó de la mesa, corrió al patio y encontró allí a la niña, la cual había caído en el lavadero y no daba señales de vida. No hay necesidad de describir la desesperación de sus padres que la llevaron con la mayor rapidez posible a la farmacia más próxima a su casa.

«El farmacéutico dijo que la niña estaba muerta y que ya nada se podía hacer.

«Fueron a buscarme a las tres. «Llegué y encontré a la niña acostada en su cama, fría, sin pulso. Yo también la creía muerta; pero, en fin, mi deber era ensayar...

«Separé los dientes con una cucharita, cogí la lengua con unas pinzas planas y practiqué la «tracción rítmica de la lengua» durante diez minutos, golpeando al mismo tiempo todo el cuerpo de la niña, dándole palmaditas en la cara y practicando la respiración artificial.

«Al cabo de algunos minutos, los pómulos se colorearon ligeramente de carmín y dije a los padres, que estaban a mi lado, que creía que la chiquilla no estaba muerta.

«Continué las tracciones de lengua y el niño proferido suspiros; la creí salvada; pero volvió el estado comatoso. Continué las tracciones rítmicas; la niña se llevó la mano a la boca.

«La hice envolver en paños bien calientes y reanudé las tracciones.

«La niña lanzó un débil grito, abrió los ojos y movió los brazos.

«La hice acostar sobre la falda de su madre, cerca del fuego y bien envuelta en bayetas calientes. Recomendé que no la dejaran dormir y que golpearan su cuerpo y continuamente su cuerpecito.

«Eran las cuatro de la tarde y volví a las cinco. La niña, aunque algo fatigada, hablaba y sonreía.

«Al día siguiente fui a verla; estaba levantada en el cuarto y jugando con su muñeca.

Indicaciones precisas

Hé ahí sumariamente en qué consiste el método Laborde de las tracciones rítmicas de la lengua.

I. Coger fuertemente el cuerpo de la lengua (tercio anterior) con el pulgar y el índice, envueltos en un paño, ó en el puñeto de bolsillo, ó con los dedos simplemente, y ejercer sobre aquel órgano, de quince a veinte veces por minuto, «fuertes tracciones reiteradas, sucesivas, rítmicas», seguidas de simuláneas «flemáticas», imitando los movimientos rítmicos de la misma respiración.

II. Durante las tracciones, importa fijarse mucho si se nota el estiraje de

la raíz de la lengua, que se presta a ello por su elasticidad y pasividad, especialmente en los casos de muerte aparente.

III. Cuando se empieza a notar ligera resistencia, es señal de que se restablece la función respiratoria y de que renace la vida. Entonces se hacen habitualmente una ó dos degluciones, seguidas prontamente de una ruidosa inspiración, llamada «hipo inspiratorio», primera señal de la «reviviscencia».

IV. Si en el momento de ir a coger la lengua, las mandíbulas están contraídas y apretados los dientes, separarlos con los dedos ó con un objeto resistente cualquiera.

V.—Es útil al coger la lengua, al comenzar las tracciones, introducir el índice de la otra mano hasta el fondo de la boca a fin de contribuir a la excitación al vómito y descargar en lo posible el estómago del agua ó los alimentos que lo obstruyen.

Nota importante.—Es de absoluta necesidad emplear este método con preferencia y antes que todos los demás; pero también se utilizarán todos los medios auxiliares.

No hay que dejar de efectuar las tracciones. Se han obtenido excelentes resultados hasta después de tres horas de cuidados y en casos de veinte, treinta y cuarenta minutos de inmersión.

En cuanto el paciente abre los ojos, ha llegado la ocasión de reaccionarle por medio de vigorosas fricciones, envoltorios calientes, botellas de agua hirviendo y golpes en la planta de los pies.

No hay que dar de beber a un ahogado antes de que haya recobrado el conocimiento y pueda tragar con facilidad. Sin embargo, con objeto de reanimarle, se le pueden introducir en la boca algunas gotas de agua de melisa.

Quando «el ahogado vuelve en sí», es preciso acostarle en un lecho caliente y dejarlo descansar el tiempo necesario.

Deseamos que estos consejos no resulten inútiles.

MONTVILLE

NOTICIAS

De la capital:

El jueves próximo, a las doce de la tarde, debe reunirse en primera convocatoria en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, la Junta Municipal al objeto de discutir y aprobar en su caso el presupuesto adicional al ordinario de 1901 y el ordinario de 1902.

Ayer quedó terminada la impresión de las cuentas generales del Municipio respectivas al año 1900, las cuales serán repartidas al público.

A bordo del vapor correo de Alicante se embarcó ayer tarde para Huelva, donde ha sido destinado, don José Ortiz Moreno, ex-Secretario del Gobierno Civil de esta provincia.

El señor Ortiz, en atenta carta nos suplica que se despidamos de sus amigos, de quienes se lleva gratísimos recuerdos, por las múltiples atenciones de que ha sido objeto.

El señor Gobernador civil de la provincia aprobó con fecha de ayer el presupuesto de ingresos y gastos del partido de Ibiza, para el próximo año de 1902.

En su consecuencia cada uno de los Ayuntamientos de aquel partido, deberá consignar en sus presupuestos ordinarios, para el citado período, la cantidad que respectivamente les ha sido señalada.

Reparto que se cita: Ibiza, 1342 84 pesetas.—Formentera, 494 24 id.—Santa Eulalia, 1179 00 id.—San Juan Bautista, 937 24 id.—San Antonio Abad, 1040 63 id.—San José, 960 00 idem.

A las ocho de la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor Balear, conduciendo la valija, unos 70 pasajeros, y variada carga.

Entre el pasaje figuraban el exfiscal de esta Audiencia don Felipe A. Corral, y don Juan Palmer.

Por el parque de Artillería de Barcelona se remitirán en breve a Palma de Mallorca 23 granadas ordinarias y 273 id. perforantes de hierro endurecido para cañones Honoria de 24 centímetros.

Cumpliendo el acuerdo del Ayuntamiento, el señor Alcalde de esta ciudad ha abierto un concurso público durante el plazo de tres meses a contar desde ayer, para la obtención de un proyecto de escuela municipal, ofreciendo 500 pesetas al autor que resulte premiado.

Nuestro corresponsal en Alcúdia nos comunicaba ayer las noticias acerca de la corrida de toros que ha de celebrarse en Alcúdia el día 8 del actual como un número de los festejos que se dedican a la Natividad de Nuestra Señora.

La cuadrilla que ha de lidiar los cuatro toros de cinco años, de la gadería de don Antonio Tallada, va dirigida por el matador Antonio Vargas Negret.

Además de la corrida de toros habrá carreras de caballos, bailes y fuegos artificiales.

Ayer al dar cuenta del sorteo del Fomento de la Pintura dijimos equivocadamente que había cuatro premios de 500 pesetas, debiendo decir de 50 pesetas.

También lo anunciábamos para el día 19, cuando el sorteo ha de celebrarse el 29.

En Porto-Pi mañana se celebrarán varios festejos. Habrá baile al estilo del país y después una banda de baurrias tocará lo mejor de su repertorio.

Parece que de Porto-Pi para Palma partirán tranvías para los que hayan asistido a la fiesta.

Los carretones ligeros, de cuyas carreras a veces por dentro poblado, tantas veces nos hemos quejado, experimentaron anteayer en el camino del Molinar, un fuerte escarmento, hubo vuelco, contusiones, una pared derribada en parte; pues bien, ayer continuaron las carreras desenfundadas con gran peligro de los transeúntes. ¿Se preparan para otro vuelco?

El jueves por la tarde un caballero extravió en un carruaje de alquiler del servicio del Molinar unos lentes.

Las personas que los haya encontrado puede pasar por esta redacción donde se le designará su dueño.

Los alumnos de las Escuelas Normales acordaron pedir al ministro de Instrucción pública, por medio de instancia, que se deje sin efecto la fusión de las Escuelas Normales con los Institutos, motivo principal de la protesta.

Piden también que, en tanto no se aumenten los sueldos de los maestros se continúe la forma actual de estudios, y que el plan de estudios fijado en el decreto del 16 se modifique en sentido de alijerar los cursos, pues los alumnos tendrán más de cinco horas diarias de clase, imposibilitándoles de estudiar.

Finalmente piden que el sueldo del personal docente de las Normales, sea igual al de los Institutos.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de esta Capital ha puesto en conocimiento del señor Gobernador Civil de esta provincia, haberse cometido un robo en una casa del caserío de San Lograda, sin que hasta la fecha hayan podido ser descubiertos los autores.

Para los efectos de reclamación, se hallan expuestos por 15 días al público los proyectos de presupuestos ordinario para el año 1902 y el adicional al ordinario del corriente año.

El señor Alcalde de esta ciudad, recibió ayer una comunicación del Director del Sindicato de Riegos de Palma participándole que el Sindicato cede gratuitamente las dos tandas de aguas de su propiedad para que el Alcalde pueda destinárselas al abasto público.

En su vista el señor Liadó ha dispuesto que estas dos tandas de agua a contar desde el martes se destinen a dar agua a los particulares, cuyo reparto se hará conforme al registro que hay abierto en la Alcaldía, empezando por el primer ramo.

El señor Alcalde de esta ciudad remitió ayer a los señores Maestros de las Escuelas públicas de esta provincia, la siguiente comunicación:

«Teniendo en cuenta el excesivo calor reinante y considerando benéfico para la salud pública evitar la aglomeración de niños en la época actual, esta Alcaldía ha dispuesto que las escuelas públicas de este municipio, continúen cerradas hasta el día 15 del próximo mes de Septiembre.—El Alcalde, Enrique Liadó.»

Por falta de número no se reunió anteayer la Comisión provincial de la Diputación.

A bordo del vapor Balear llegaron ayer a esta capital, los PP. escolapios

don Domingo Jos y don Rafael Requesens.

Con destino a Ibiza y Alicante, salió de nuestro puerto ayer tarde a las cinco, el vapor Isleño, llevándose la correspondencia, 12 pasajeros y variada carga.

Media hora después lo verificó el vapor Nuevo Mahón con destino a la capital menorquina, llevándose la valija, 51 pasajeros y efectos.

Entre los pasajeros figuraban don Manuel Montis y 12 corrigendos militares que marchan a cumplir condena al castillo de la Mola.

Después de haber desembarcado una partida de carbón mineral, salió de nuestro puerto anoche a las ocho, el vapor español Antonio Roca con destino a Barcelona.

El vapor Cataluña llegó ayer al puerto de Barcelona, a las ocho de la mañana sin novedad a bordo.

A las diez de la mañana de ayer fondeó frente al Corp Mari, el vapor trasatlántico Catalina, procedente de Barcelona.

Dicho buque, después de haber tomado una partida de carga y algunos pasajeros, salió por la noche con destino a la Habana y escalas.

La Comisión de Hacienda presidida por el señor Alcalde, acordó ayer satisfacer dentro de la semana próxima todas las obligaciones corrientes del Municipio.

La misma Comisión tiene en estudio y lo terminará dentro de breves días el proyecto de subasta del arbolado público de Palma.

El señor Administrador Principal de Correos de esta provincia, nos participa en atento basalamano que a partir desde hoy no se considerarán como signos de franco más que los sellos de la última emisión de 1.º de Enero del corriente año, por haber quedado sin circulación los anteriores.

El día 26 de Julio último fué encontrado en las playas del punto denominado El Estanquillo (San Servera) un bocado de vino tinto, cuyo envase está algo deteriorado y la falta como una cuarta parte para estar lleno, con las marcas La Mirant, Oran Fut En La catian.

El que acredite ser su dueño deberá presentarse ante el señor Capitán general del departamento en el término de 30 días.

El señor Juez de Instrucción de este partido, cita, llama y emplaza a Vicente Moncada Mayans, de 21 años de edad, para que dentro del plazo de quince días se presente a dicho Juzgado al objeto de notificarle el auto de terminación del sumario formado contra él y otros, sobre atentado, resistencia y desobediencia a los agentes de la autoridad y practicarle el correspondiente emplazamiento para ante la superioridad, bajo apercibimiento de que en su defecto será declarado rebelde.

Ha quedado acordado el pago de la mensualidad corriente a la clase pasiva que lo tiene consignado en la Pagaduría de Hacienda de esta provincia en la forma que a continuación se expresa:

Día 2 de Septiembre.—Pensiones remuneratorias, regulares exclaustrados, jubilados y cesantes.

Día 3 y 4.—Retirados de Guerra y Marina.

Día 5 y 6.—Monte—Pío Militar y Civil.

Dabiendo procederse a la adquisición de 18 739 Kilogramos de borra de lana con destino al relleno de colchones y cabezales de la cama de acuartela miente modelo Arebo, se anuncia la subasta, que se celebrará en Madrid el día 9 de Septiembre próximo, en la Dirección del Establecimiento Central de los servicios administrativos militares.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Subintendencia militar de esta plaza.

El señor Comandante de la guardia municipal impuso ayer una fuerte multa a un sujeto que había promovido un fuerte escándalo en el muelle.

Igualmente impuso otra multa de dos pesetas a cada uno de dos sujetos por haber sostenido una acalorada rifa en la plaza de las Escaramadas.

Con gran solemnidad se dará hoy principio en la iglesia del caserío de La Vieta, a un novenario dedicado a Nuestra Señora de la Salud.

Dicha función se celebrará los demás días con igual esplendor, estando

encargados de los sermones diversos oradores sagrados.

Los vecinos de aquel caserío se muestran muy satisfechos del nuevo Vicario don Pedro Isern, quien con su celo sacerdotal ha logrado que se vea concurrirísimo aquel templo.

En la mañana de ayer un anciano que había ido a la plaza para comprar unas mercancías, observó que le habían sustraído de dentro uno de los bolsillos siete duros en monedas de cinco pesetas.

Por más gestiones que hizo no pudo averiguar quien había sido el autor de la sustracción, suponiendo que se los habían quitado durante el tiempo de hablar algunas palabras con unas mujeres que encontró en dicho mercado.

El último número del Boletín Oficial de la provincia publica el pliego de condiciones bajo las cuales se saca a subasta pública por el término de diez años la conducción del correo en buques de vapor, entre Barcelona y Mahón directamente, entre los mismos con escala en Alcúdia, de la isla de Mallorca, entre Mahón y Palma de Mallorca, y entre Ciudadela (Menorca) y Alcúdia.

El servicio deberá verificarse en cuatro vapores que se distribuirán en la siguiente forma: uno de ellos hará se viaje redondo semanal desde Barcelona a Mahón directamente; dos se destinarán a las expediciones semanales de ida y vuelta entre Barcelona y Mahón con escala en Alcúdia y entre Palma y Mahón; y otro verificará dos expediciones semanales, viaje redondo, de Alcúdia a Ciudadela.

Igualmente se encarga de conducir esa correspondencia y objetos desde la Administración de Correos de dichas ciudades a bordo, y en los puntos de destino desde a bordo a las Administraciones y vice versa en los viajes de retorno.

La subasta tendrá efecto el día 9 de Octubre próximo, a las doce de la mañana, ante el Director general del ramo, debiendo depositar los licitadores la cantidad de 30 000 pesetas.

El tipo máximo para el remate será el de 75.356 pesetas anuales por todo el servicio, no pudiendo admitirse las proposiciones que no excedan de esta cantidad.

Las proposiciones deberán presentarse hasta el día 27 del actual.

Las demás condiciones se hallan expuestas en el Gobierno Civil de esta provincia, en la Administración Principal de Correos de esta ciudad y en la subalterna de Mahón.

El último número de «La Avicultura Práctica», órgano oficial de la Sociedad Nacional de Avicultores Españoles, publica las bases generales del programa de la Exposición Internacional de Avicultura, Colombofilia y pequeñas industrias rurales que se celebrará en Madrid, en mayo de 1902, con motivo de las fiestas de la Coronación del Rey don Alfonso XIII, y a la que concurrirán Portugal, Francia, Bélgica, Alemania, Suiza e Italia y probablemente Austria, Rusia, Holanda, Inglaterra y otras naciones.

La Exposición comprenderá los quince grupos siguientes:

Grupo I.—Fomento, enseñanza, propaganda y publicaciones de todo género relacionadas con la cría recreativa é industrial de las gallinas, palomas y demás aves y animales de corral, perros, gatos, conejos, Apicultura y Sericultura.

Grupo II.—Construcciones y material para gallineros y palomares industriales y de recreo y explotaciones avícolas de todo género.

Grupo III.—Material y útiles de la Colombofilia militar y deportiva.

Grupo IV.—Alimentación é higiene.

Grupo V.—Incubación, cría y cebo natural y artificial de aves de corral.

Grupo VI.—Avicultura industrial y práctica (Razas de gallinas del país ó estrarjeras de verdadero producto).

Grupo VII.—Cria industrial de ocas y patos de producto, pavos de Indias y pintadas ó gallinas de Guinea.

Grupo VIII.—Avicultura recreativa (Razas de gallinas de lujo).

Grupo IX.—Colombicultura (Razas de palomas de producto y fantasma).

Grupo X.—Colombofilia. (Palomas mensajeras).

Grupo XI.—Ornitología recreativa. (Pajaros y en general aves del país y exóticas de todas especies).

Grupo XII.—Cria de conejos de producto y fantasía.

Grupo XIII.—Apicultura y Sericultura. (Cria de abejas y gusanos de seda).

Grupo XIV.—Guarda y defensa. (Perros y gatos).

CHAMPAGNE CODORNIU. De venta en los principales cafés y colmados. Representante en Palma de Mallorca — Miguel Bataud, Cordelería 23 y 25, y Galera, 27 y 29.

Grupo XV.—Sección retrospectiva. (Útiles y libros antiguos y Cetrería ó caza por medio de aves de rapiña.) La Sociedad Nacional de Avicultores Españoles ha establecido internamente las oficinas de la Exposición y el Comisariado general á cargo de su presidente don Salvador Castelló, en Barcelona (Diputación, 373), trasladándolas á los Jardines del Buen Retiro de Madrid, tres meses antes de la inauguración.

Esta noche, de ocho á diez de la misma, la *Bona Mallorquina* dirigida por don Guillermo Galsabert ejecutará en el paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa: 1.ª «Sungato», paso doble. — (Solér). 2.ª «Soin ou Ba», intermezzo. — (Gillet). 3.ª «Poeta Aldeano», obrera. — (Suppé). 4.ª «Italia Vitaliani», polka de salón. — (Martou). 5.ª «Játiva», paso-doble. — (Solér).

Una brigada de operarios de la antigua fábrica de gas, se ocupó ayer en quitar la farola que existía en la plaza de Cort.

Al anochecer de ayer, llegó á esta ciudad, después de haber permanecido huincos días en Alaró á causa de las heridas recibidas, nuestro amigo don Damián Frau, dueño de hornos de la Plaza del peso de la Paja.

El señor Frau no se halla aun completamente restablecido, si bien la mayoría esperiméntada estos últimos días, le ha permitido regresar á Palma.

Deseamos á nuestro amigo un pronto y total restablecimiento.

A contar desde hoy ha quedado abierta en la Secretaría del Instituto General y Técnico de esta provincia de 10 á 12 de la mañana, la matrícula oficial de los estudios generales del grado de Bachiller, la del primer año de los estudios elementales de Agricultura, la de las clases nocturnas para obreros y finalmente la de los estudios correspondientes á la escuela de Náutica agregada á este Instituto.

Los que ingresan en los estudios generales deberán matricularse en las asignaturas que según el R. D. de 17 de los corrientes, constituyen el primer año de dichos estudios; los que tengan aprobadas asignaturas correspondientes á planes anteriores se registrarán por lo dispuesto en el art. 75 del citado R. D. y los que cursan el Bachillerato con arreglo al plan del R. D. de 12 de Julio de 1895, continuarán sus estudios conforme al mismo.

Para ingresar en los estudios generales en preciso acreditar, por medio de la partida de nacimiento, tener 10 años cumplidos y todos los que soliciten inscribirse en la matrícula han de exhibir la correspondiente cédula personal, si son mayores de 14 años.

Al solicitar la matrícula para los estudios generales y para los elementales de Agricultura, deberán entregar los interesados un timbre móvil de 10 céntimos para la solicitud y por cada asignatura de pago 10 50 en papel de pagos al Estado y 2 timbres móviles de 10 céntimos por asignatura.

La matrícula para las clases nocturnas para obreros es gratuita, debiendo los interesados entregar únicamente 2 timbres móviles de 10 céntimos.

Los que se matriculen á las asignaturas especiales de Náutica deberán satisfacer por asignatura en metálico 10 50, 1 timbre móvil de 10 céntimos por la solicitud y 2 por cada asignatura en que lo solicitan.

Noticias del ejército

Continuación en el Servicio y Reen-ganches.—Se ha concedido la rescisión del compromiso para continuar en el servicio que contrajo como voluntario, al cabo del Regimiento de Infantería de Baleares número 2, Antonio Escanaverino Escanellas.

Cruces.—Se ha concedido al comandante de Infantería don Miguel Ferrer Vives, la placa de la Real y Militar orden de San Hermenegildo.

Destinos.—Los soldados Carlos Cazu y Oeso, de la sección de tropa de la Academia de Ingenieros, y José de la Torre Vallejo, de la Compañía de Telegrafos de Baleares, pasan destinados, el primero, al 2.º regimiento de Zapadores Minadores y el segundo á la referida sección de tropa de la Academia.

Después de la cura el pago

Es cosa cómoda para todos y asegura á los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles léase en 4.ª página Milagrosos conifes ó inyección anu-ve-néreas y Roob an-infinito Costanzi.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Terminan en el Socorro y por celebrarse la fiesta de la Virgen de la Co-reza, á las siete y media misa de comunión general.

A las diez y media exposición del Santísimo y á continuación se cantará por el Orfeó Mallorquí la Misa eucarística del M. Perros, y sermón que dirá don Miguel Gaya vicario de San Jaime; después de la misa mayor se dará la bendición Papal, por la tarde á las siete conclusión de la novena, procesión y la reserva de S. D. M.

En la iglesia del Terreno la exposición será á las seis y media, á las nueve y media horas y la misa mayor en la cual predicará el padre Antonio López, filipense. Al anochecer terminación de la novena y la reserva.

Empezarán en el oratorio de la Consolación (calle de San Cayetano) al Corazón de Jesús, A las seis y media exposición y misa de comunión; á las nueve y media tercia y misa mayor, en la cual predicará el padre Miguel Rosselló de los SS. CC; á las siete de la tarde novena de la Virgen de la Consolación; después se cantará un himno á la Virgen, y la reserva.

Otras funciones

En la Merced á las siete y media misa de comunión general para los terciarios y esclavos del Santísimo Sacramento; á las diez misa con exposición y sermón, procesión por el interior de la iglesia y la reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en el Oratorio de las Hermanas de la Consolación, calle de San Cayetano.

A las seis y media exposición y estación; á las diez misa cantada por las hermanas. A las siete de la tarde la novena, el himno cantado á la Virgen y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Miguel á las once de la mañana, continuación de la novena de la Salud la cual se repetirá al anoche- cer, con sermón por el P. Tomás de los SS. CC.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de la Grada, en la Catedral.

Bibliografía

El periódico ilustrado «Catalunya Artística», en su número 64 publica el siguiente sumario:

Texto: Italia Vitaliani por J. Torrendell.—Fotografía por J. Oiva Brigman. Postas catalanas: L'infant por Graseomo Leopardi y Octubre por Li. Stechem (traducción de A. Masera).—Al obrer Catala por J. M. Castellet Pont.—Impresión cap vesprals por Ferran Turca.—De la Pluie: Serp de mar por B. Sagres.—Martiri por J. Ayó Rabell.—Amor que mata ó don vida por Luis Americh.—Sacrifici por J. Tomás Bescamps.—Preyó á las donas solteras, por S. Bonavia, por Julio Llister y J. Guell y Ferrer. Grabados: Tres retratos de Italia Vitaliani en Magda y Cavalieria rústica.—D'una excursió á Mallorca: Palma, arrabal de Santa Catalina, (de fotografía).—Al Obrer catala Santa Cicina de Valdeya (Catalunya pintoresca) dibujo de Creus.

Folleto: Empieza la publicación del gran poema Canigó de Mossèn Jacinto Verdaguer (2.ª edición) con adorno de Alejandro de Riquer y reparto el pliego II de la novela, L' Apostol, de M. Fouch con ilustraciones de Argui.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES PÚBLICOS and prices. Includes entries for Madrid 31 de Agosto, interior perpetuo, exterior perpetuo, amortizable, Cubas 86, 90, Aduanas, Filipinas, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Amortizable al 5 p.º.

COLOCACIÓN

Se admiten proposiciones para desem-pear la plaza de cocinero y repostero del Centro Militar. Informaran en el mismo,

ESTADISTICA

scripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 29.—Varones 5.— Hembras 0.

Matrimonios: Día 29.—Ninguno.

Defunciones: Día 29.—Juan Noguera Roig, coltero, 23 años, calle de Capuchinos, escrofulismo.—Antonio Roselló Prats, 3 meses, calle de San Magin, eclampsia.—Julian Bujosa Vicens, casado, 74 años, Hostalet d'en Casellas, insuficiencia pulmonar.— Margarita Tomás Herevia, soltera, 21 años, calle de Esparteras, tuberculosis.—Miguel Palmer Morey, casado, 47 años, La Vileta, cardiopatia.

Día 30.—Bernardo Sastre Noguera, 8 meses, Son Sardina, enteritis aguda.—José Busquets Bibiloni, casado, 73 años, calle de los Omos, ateroma.— Catalina Tur Clapés, casada, 58 años, Plaza Mayor, estrangulación intestinal.

Clasificación de las reses sacrificadas en el abasto público.—Día 30.—Bueyes, 3.—Vacas, 5.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 4.—Carneros, 0.—Ovejas, 16.—Borregos, 0.—Corderos, 62.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 92.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Noticias varias

Madrid 30 a las 23'10

El pago á las cigarreras no se ha demorado.

En la iglesia de San Martín se ha casado por sorpresa un oficial de infantería con la señorita Hinojosa.

Dicen de Córdoba que la cogida del diestro Lagartijo fué de poca gravedad.

El señor Sagasta no irá á San Sebastián.

La prensa inglesa advierte que las alianzas no le convienen á Inglaterra.

El lunes zarpará la escuadra española de San Sebastián, dirigiéndose al Ferrol.

El crucero Carlos V irá á Mahón y á Tanger en caso de que no sean recuperados los cautivos.

Rumor.—Insulto

Madrid 31 á las 1'10

Barcelona.—Circulaba el rumor de que en un pueblecillo no muy lejos de esta capital se había atentado contra la vida de un general, lo cual causó gran impresión por hallarse el general Weyler en San Baudilio.

Pronto fué desmentida la noticia. Biblio.—Ha circulado una hoja insultando al señor Unamuno, llamándole hijo espúreo y entontecido.

Reclamación.—Entrevista

Madrid 31 á las 1'10

España pide á Inglaterra 520 libras como indemnización á un español espulsado del Transvaal.

Créese que la cuestión pendiente entre Francia y Turquía no originará la guerra.

Es probable que el Ozar reciba á Mr. Kruger en Compiègne.

Del extranjero

Madrid 31 á las 1'15

Paris.—Reina división de pareceres entre los ministros acerca de la extensión del indulto que ha de concederse con motivo del viaje del Ozar.

Las africaners y los boers luchan unidos en el Norte del Cabo.

El señor Paraiso

Madrid 31 á las 1'30

Manana llegará el señor Paraiso con objeto de inspeccionar la oficina en que se confeccionan los presupuestos.

Después irá á San Sebastián en donde permanecerá algunos días.

Se concede gran importancia á este viaje.

Doña Isabel María Cabot y Cardona VIUDA DE MARCUS Falleció en Son Serra el día de ayer Q. E. P. D. Sus desconsolados hijos don Antonio médico y doña Francisca de Salvá, hijos políticos, hermano ausente, nietos, primos, sobrinos y demás parientes, al participar tan sensible pérdida ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia de la Vileta el próximo lunes á las 10 de su mañana por lo que se recibirá especial favor. No se invita particularmente.

Automóviles en las maniobras.—Pesimismo

Madrid 31 á las 3

En las maniobras militares que han de celebrarse en Reims en honor al Ozar figurarán en gran escala los automóviles militares.

En Inglaterra siguen los pesimismo acerca de la campaña del Sur de Africa, considerándola funesta para las armas inglesas.

Pañaleros.—Mr. Salisbury

Madrid 31 á las 3'45

En la calle de Serrano un joven dió de puñaladas á su ex-novia hiriéndola gravemente.

Londres.—Asegúrase que Mr. Salisbury se retirará de la política después de la coronación del Rey Eduardo.

Barcos ingleses y portugueses

Madrid 31 á las 3'45

Lisboa.—Han llegado treinta barcos de guerra ingleses, cambiando saludos con la flota portuguesa.

A bordo del yate Amelia va el Rey de Portugal.

Contra Unamuno

Madrid 31 á las 3'45

Bilbao.—La manifestación que se organizó para protes ar contra el discurso del señor Unamuno, fué disuelta por la policía.

Mas tarde volvió á organizarse cantando el Guernikako Arbola.

La policía cargó sobre los manifestantes, habiendo carreras y tropelios.

Fueron detenidos algunos de los alborotadores.

La guardia civil está acuartelada, pues se teme que ocurran mayores desórdenes.

Las congregaciones francesas

Madrid 31 á las 9'30

Roma.—En un interview celebrada con un prelado enterado de los asuntos del Vaticano dice que hay divergencia entre los cardenales en la cuestión de las congregaciones francesas.

Se cree que se las dejará en cierta latitud de acción.

Crimen en Badajoz

Madrid 30 á las 11'45

Badajoz.—Un barbero, disputando con su esposa, dió una puñalada en la ingle, de la que falleció aquélla á la media hora.

El agresor arrojó el cuchillo al río, siendo detenido más tarde.

Lotería Nacional

Madrid 31 á las 12'15

Madrid 31 á las 12'15

Acaba de verificarse el sorteo, que consta de dos series, saliendo premiados los siguientes números:

Con 100 000 pesetas El número 19 755, despachado en Valencia y Santurce.

Con 40 000 pesetas El número 27 901, despachado en Vich y Cuenca.

Con 20 000 pesetas El número 11.002, en Madrid y Cádiz.

Con 1.500 pesetas El número 940, despachado en Oviedo y Yacia, el 8.248 en León y Bilbao, el 19.993 en Madrid y Murcia, el 2.664 en Zaragoza y Barcelona, el 23 669 en Bilbao y Madrid, el 5.420 en Madrid y Sevilla, el 528 en Madrid y Villagarcía, el 26.011 en Bilbao y Barcelona, el 22.456 en Salamanca y Bilbao, el 10 575 en Salamanca y Cartagena, el 18.468 en Las Palmas y Santander, el 15.966 en Madrid y Cuenca, el 2.048 en Barcelona y Teruel, el 3.641 en Zaragoza y Barcelona, el 9.207 ambos en Jerez, el 26.948 en Barcelona y Madrid, el 8.287 en Madrid y Dos Hermanas, el 15 mil 90 en Madrid y Barcelona, el 2.169 en Badajoz y Madrid, y el 5 822 en Madrid ambas series.

Mencheta

NOTICIAS de la madrugada TELEGRAMAS Noticias diversas

Madrid 31 á las 20'15

S. M. la Reina ha obsequiado con un té á los marinos de la escuadra alemana, cuyo acto ha resultado espléndido.

El señor Villanueva ha salido para Villafranca.

El señor Teverga regresará mañana á Madrid.

Es inexacto que la Real familia adquiera terrenos en Santurce.

Ha salido para París el señor Canalejas.

Los bizcaitarras están satisfechos del resultado de la protesta de anoche, la cual no repetirán á fin de evitar derramamiento de sangre.

Ha sido detenido el principal autor del robo verificado en la fábrica de tabacos.

El señor León y Castillo ha conferenciado estensamente con el señor Duque de Almodóvar.

Relacionan esta conferencia con la llegada de la embajadora rusa, atribuyéndole gran importancia.

Rumores

Madrid 1 á las 0'45

Al anochecer ha circulado el rumor de que en Bilbao se había organizado una manifestación socialista habiéndose tenido que suspender por dicha causa el concierto que tenía que celebrarse en el Gobierno Civil.

No se ha recibido ninguna otra noticia particular.

Las noticias oficiales recibidas á última hora acusan tranquilidad.

Mencheta

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Extraordinaria novillada para el domingo 1.º de Septiembre

Espadas.—Pedro Oliver (Tortillo), José Larga (Lalarga), Lorenzo Pajou (Cordehito), Juan Rodríguez (Pesca).

Precios.—Entrada general de sombra, pesetas 0'50.—Id. de sol, 0'30 id.

Las puertas de la plaza se abrirán á las dos y la corrida empezará á las cuatro.

